



Beschlussprotokoll¹ der 182. Fakultätsversammlung vom Montag, 11. März 2024, 12.15h, S15

Minutes¹ of the 182th faculty meeting held on Monday, March 11, 2024

An die Mitglieder der Fakultätsversammlung:

Gruppierung I:	Beckmann, Berentsen, Böckem*, Brendl, Fink, Felder, Gantenbein (Studiendekan), Hintermann*, Kachi, Kleiber, Krysiak, Lanz, Lein, Lengwiler, Maringer, A.Müller, Nöldeke, Roux, Schär, Schiller*, Schmidheiny (Forschungsdekan), Stutzer (Dekan), von Schnurbein, Weder*, Weigt, Wunsch. <i>*entschuldigt, da im Forschungssemester (FS 2024)</i>
Gruppierung II:	Henn, Huss, Spirig, Staub, Stelter, Wasser.
Gruppierung III:	Fluri, Ghisletta, Misev, Rochlitz, Schuler, Sütterle.
Gruppierung IV:	Fritz, Klaus, Knöpfli, Roost, Viehmeier, Waldburger, Ziegler.
Gruppierung V:	Allenbach
Ex officio:	Bösch (Geschäftsführerin Fakultät), Guggisberg (Geschäftsleiterin WWZ Forum).
Gäste ohne Dokumentenversand:	Amstutz (Leiterin UB Wirtschaft), Tendo (Leiter ITSC JBH), Heo.
Emeriti ohne Dokumentenversand:	Bernholz, Blattner, Bruhn, Frey, Kugler, Loprieno, W.R.Müller, Schierenbeck, Sheldon, Sommer, Stolz, Studer, Zimmermann.
Protokoll:	Reinhard

Traktanden

Agenda

01	Begrüssung	K
02	Beschlussprotokoll: 181. Fakultätsversammlung vom 18. Dezember 2023 ^A	K
03	Mitteilungen	K
04	Wahl Advisory Board BCHE ^A	V
05	Wahl Advisory Board CIEB ^A	V
06	Revision Ausführungsbestimmungen Berufungen ^A	V
07	Revision Ausführungsbestimmungen LK-Beförderungen ^A	V
08	Merkblatt Lehrentlastung ^A	V
09	Wahl Mitglied Fakultätsausschuss ^A	V
10	Onboarding SFI	K
11	Laufende Geschäfte	K
12	Varia und Termine	K

Legende: ^A ADAM / * separater Versand / ^O Einsichtnahme im Dekanat nach Voranmeldung / ^{PB} Traktandum mit Personenbezug (Ausstandsregelung) / V: Verabschiedung / D: Diskussion / K: Kenntnisnahme

01 Begrüssung

Welcome and determination of the quorum

Kenntnisnahme. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Noted. The quorum was determined.

¹ Der Diskussionsverlauf der Sitzung ist für Mitglieder der Fakultätsversammlung auf schriftliche Anfrage unter dekanat-wwz@unibas.ch einsehbar, vorbehaltlich ihrer Betroffenheit bei Personengeschäften.

The detailed minutes of the meeting are available to members of the Faculty Assembly on written request at dekanat-wwz@unibas.ch, with the exception that they are affected by personal matters.

02 Beschlussprotokoll: 181. Fakultätsversammlung vom 18. Dezember 2023
Minutes of the 181th faculty meeting held on December 18, 2023

Das bereits zirkular verabschiedete Beschlussprotokoll der 181. Fakultätsversammlung vom 18. Dezember 2023 wird zur Kenntnis genommen.

Minutes of the 181th faculty meeting held on December 18, 2023 has already been approved and is noted.

03 Mitteilungen
Announcements

Ereignisse

- Am 7. und 8. März 2024 besuchte erstmalig das Scientific Advisory Board (SAB) die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät. Für die Mitglieder des SAB, namentlich Jean-Robert Tyran (Chair), Karen Pittel, Catherine Tinsley, Beatrice Weder di Mauro (dieses Jahr abwesend), Stephen Cecchetti und Eckhard Janeba wurde ein umfangreiches Dossier über die Fakultät, ihre Forschung und im Speziellen über die Graduate School of Business and Economics erarbeitet.
- Prof. Günther Fink wird mit Wirkung ab Frühjahrsemester 2024 (per 1. Februar 2024) zum Full Professor befördert.
- Universitäre Ethikkommission (UEK) - Begutachtende für ethische Expertise am WWZ sind Prof. C. Miguel Brendl und Prof. Stefan Felder.

Publikationen (in der Reihenfolge ihrer Mitteilung)

- Manuel Ebner et al.: [Size of government and willingness-to-pay for environmental policy: Evidence from a cross-country survey](#), in: Journal of Environmental Management, 351, 2024.
- Miguel Brendl und Steven Sweldens: [Defining the stimulus in stimulus–response interventions: On the need to embrace theory and organism in stimulus–organism–response](#), in: Consumer Psychology Review, Volume 7, Issue 1, January 2024.
- von Schnurbein, Georg und Sufina Ahmad (2024). [Searching for the north star or how to navigate a boat with a fixed rudder through turbulent times](#), Journal of Philanthropy and Marketing, 29(1), e1824.
- von Schnurbein, Georg und Berenike Wiener (2023). [Foundation Investment Funds for Grant-Making Foundations in Germany: Do They Facilitate Sustainable Investing?](#) SAGE Open, 13 (4).
- Hengevoss, Alice, & von Schnurbein, Georg (2024). Sunsetting in Style. Stanford Social Innovation Review, Spring 2024, S. 65-66.

Diverses

- Den Mitgliedern der Fakultätsversammlung wurde mit dem Unterlagenversand das Merkblatt «Vertraulichkeit» zugestellt, mit der Bitte um Kenntnisnahme.

Kenntnisnahme

Noted

04 Wahl Advisory Board BCHE
Election Advisory Board BCHE

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung ernennt zu Mitgliedern des Advisory Boards des BCHE folgende Personen: Dr. René P. Buholzer, Prof. Dr. Sabina M. De Geest, Dr. med. Yvonne Gilli, Dr. Ansgar Hebborn, Dr. rer. pol. Christoph Kilchenmann, Prof. Dr. Joachim Winter und Prof. Dr. Alois Stutzer. Die Ernennung erfolgt für 3 Jahre (bis Ende HS 2026, 31.01.2027) ab Entscheid der Fakultätsversammlung.

The Faculty Assembly appoints the following persons as members of the BCHE Advisory Board: Dr. René P. Buholzer, Prof. Dr. Sabina M. De Geest, Dr. med. Yvonne Gilli, Dr. Ansgar Hebborn, Dr. rer. pol. Christoph Kilchenmann, Prof. Dr. Joachim Winter and Prof. Dr. Alois Stutzer. The appointment is for 3 years (until the end of HS 2026, 31.01.2027) from the decision of the Faculty Assembly.

05 Wahl Advisory Board CIEB
Election Advisory Board CIEB

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung ernennt Dr. Michael R. Hübner, Dr. René Buholzer und Dr. Djorde Filipovic, sowie Prof. Sarah Lein, Prof. Pascal Gantenbein und Prof. Conny Wunsch zu Mitgliedern des Advisory Board des CIEB, ab FS 2024 (01.02.2024) bis Ende HS 2026 (31.01.2027).

The Faculty Assembly appoints Dr. Michael R. Hübner, Dr. René Buholzer and Dr. Djorde Filipovic, as well as Prof. Sarah Lein, Prof. Pascal Gantenbein and Prof. Conny Wunsch as members of the CIEB Advisory Board, from FS 2024 (01.02.2024) until the end of HS 2026 (31.01.2027).

06 Revision Ausführungsbestimmungen Berufungen
Revision of Execution provision Hiring

Das Traktandum wird vertagt.

Kenntnisnahme

Noted

07 Revision Ausführungsbestimmungen LK-Beförderungen
Revision of Execution provision Salary category Promotions

Beschluss

Decision

Verabschiedung der revidierten Ausführungsbestimmungen, bisher lautend «Ausführungsbestimmungen betreffend Evaluation und Beförderung von Professoren und Professorinnen in eine höhere Lohnklasse» und neu lautend «Ausführungsbestimmungen betreffend Leistungsüberprüfung und Beförderung von Professoren und Professorinnen in eine höhere Lohnklasse» gemäss Vorlage vom 6. Februar 2024.

Adoption of the revised Execution provisions.

08 Merkblatt Lehrentlastung
Leaflet Teaching relief

Beschluss

Decision

Die generellen Eckpunkte des Merkblattes werden gutgeheissen. Die Aspekte, welche sich auf den ERC (oder Ersatzprogramme des SNF) beziehen, werden zu einem späteren Zeitpunkt verhandelt (und im Merkblatt ergänzt).

The general key points of the information sheet are approved. The aspects relating to the ERC (or replacement programs of the SNSF) will be discussed at a later date (and added to the information sheet).

09 Wahl Mitglied Fakultätsausschuss
Election Member of the Faculty Committee

Beschluss

Decision

Die Fakultätsversammlung wählt Prof. Andreas Lanz zum Mitglied des Fakultätsausschusses für die verbleibende Laufzeit der aktuellen Amtsperiode (01.08.2023 bis 31.07.2025).

The Faculty Assembly elects Prof. Andreas Lanz as a member of the Faculty Committee for the remainder of the current term of office (01.08.2023 to 31.07.2025).

10 Onboarding SFI
Onboarding SFI

Die Universität Basel ist ab Januar 2024 Mitglied beim Swiss Finance Institute (SFI). Ein erstes Treffen in Basel mit einer Delegation des SFI wird am 10. April 2024 stattfinden.

Kenntnisnahme

Noted

11 Ausblick / laufende Geschäfte
Outlook / current business

Kenntnisnahme

Noted

12 Varia und Termine
Varia and dates

- Wegen einer Terminüberschneidung wird die Antrittsvorlesung von Prof. Andreas Lanz neu am Montag, 15. April 2024, um 18.15h im Auditorium stattfinden, mit dem Titel «Research into the Creator Economy».
- Geplante Fakultätsversammlungen im FS 2024:
Montag, 15. April 2024, 12.15 – 14.00h, S 15.
Montag, 27. Mai 2024, 12.15 – 14.00h, S. 15.
Montag, 3. Juni 2024, 12.15 – 14.00h, S 15 (Ersatztermin).

Zu weiteren Terminen siehe Outlook-Kalender «WWZ Dekanat».

Regarding the dates, see also the Outlook calendar «WWZ Dekanat».

Kenntnisnahme

Noted

Protokollführung

Protocol

Stephan Reinhard

Eingesehen

Review

Prof. Alois Stutzer, Dekan

Genehmigt auf dem elektronischen Zirkularweg am 18. März 2024 09:00.